

Cruz Roja Juventud da voz a las personas LGTBIQ+ en el Día del Orgullo

- **En 2022, Cruz Roja Juventud ha sensibilizado a más de 74.800 personas con actividades en calle y centros escolares para prevenir la discriminación y la violencia**
- **28 de junio, Día Internacional del Orgullo LGTBIQ+**

27 de junio de 2023. Dentro del trabajo que realiza Cruz Roja Juventud en la defensa de los derechos humanos, el Día Internacional del Orgullo LGTBIQ+ (28 de junio) se convierte en una ocasión anual para fomentar la visibilidad y la aceptación de las personas LGTBIQ+ en todo el mundo. Al igual que ocurre el 17 de mayo, Día Internacional contra la LGTBIFobia, esta cita se vuelve un altavoz incomparable para **recordar y defender los derechos de las personas no cisheteronormativas** con multitud de acciones, que incluyen talleres y charlas, entre otros.

En 2022, esta campaña fue desarrollada por **38 provincias** por un total de 346 personas voluntarias (217 mujeres y 129 hombres); se compartieron hasta 146 publicaciones a través de las redes sociales, llegando a un total de 30.398 personas, y consiguiendo 4.588 interacciones. Además, se realizaron **78 actividades** presenciales con **3.360 participantes**. Todo esto se enmarca en el proyecto de Prevención de Conductas Violentas, en el que han participado más de 1.000 personas voluntarias llegando a 74.884 personas a través de las acciones de sensibilización realizadas en calle y centros escolares.

Para este junio de 2023, a través de las redes sociales de Cruz Roja Juventud, y Cruz Roja Española, la Organización Humanitaria dará visibilidad a **las personas voluntarias, quienes participan en vídeos de preguntas y respuestas sobre la importancia del apoyo, la inclusión y la visibilidad de las personas LGTBIQ+.** Además, se compartirán algunos de los hitos más importantes que han **marcado y marcan la historia de las personas LGTBIQ+.**

De este modo, Cruz Roja Juventud continuará fomentando el cumplimiento de los derechos de todas las personas, así como en la búsqueda de **la igualdad de oportunidades**, eliminando cualquier forma de discriminación, por una **sociedad más igualitaria e inclusiva.**

La diversidad es normal en la sociedad y es por eso que seguiremos trabajando para una juventud más respetuosa e inclusiva, ya que, a pesar de algunos avances, **aún persisten actos de odio, discriminación y violencia que vulneran los derechos de las personas.** Y es que, tal y como señala el informe de la 'Encuesta sobre delitos de odio' realizado por el Ministerio del Interior en 2021, 9 de cada

10 víctimas españolas de delitos de odio (el 89,24%) no denuncian las vejaciones o agresiones sufridas, y de las cuales, la mitad, son por su orientación sexual o identidad de género.

Por tanto, para Cruz Roja Juventud es fundamental promover programas educativos que fomenten el **respeto, la tolerancia y la aceptación desde edades tempranas**; esto implica trabajar tanto en el ámbito escolar como en la sociedad en general para generar un cambio cultural que rechace la violencia y la discriminación. El diálogo y el entendimiento son fundamentales para prevenir las conductas violentas; es necesario promover espacios de conversación abiertos y respetuosos donde se puedan **discutir las diferencias, derribar estereotipos y construir puentes de empatía**.

Plataforma de Prevención y Sensibilización

Mejorar sus acciones de sensibilización y prevención, tratando de estructurar su metodología de actuación e implantando una nueva perspectiva en competencias es el nuevo gran reto de la Organización Humanitaria. Para ello, se ha creado la **Plataforma de Sensibilización y Prevención de Cruz Roja Juventud**: se trata de un espacio online para la gestión de talleres y videoconferencias, y la disposición de un portal web con diversa información de interés, entre la que se incluye un **gran banco con más de 700 actividades** digitalizadas, unificadas y clasificadas por temáticas o rangos de edad, y todas ellas, **con el enfoque en competencias**.

De este modo, la sección juvenil de Cruz Roja va a ir más allá, no sólo va a informar a los niños, niñas y personas jóvenes, sino que su objetivo será **desarrollar las habilidades y competencias** necesarias que proporcionen las bases para mejorar su propio desarrollo personal y profesional, integrando el saber, el saber hacer, y el saber ser y estar. Así, trabaja en la búsqueda de un estado de **equilibrio entre el bienestar emocional, psicológico y social**, y en la importancia de sensibilizar en cómo nos afecta aquello que pensamos, sentimos y hacemos a diario.

Para ello, Cruz Roja Juventud, en colaboración con el Centro de Psicología Aplicada de la Universidad Autónoma de Madrid, ha realizado **un estudio en “Competencias transversales para trabajar con adolescentes y jóvenes”**, detectando aquellas competencias necesarias a trabajar en sus actividades:

- 1-Conciencia y regulación emocional
- 2- Autonomía personal, la autoestima y el autoconcepto
- 3- Las habilidades sociales y la resolución de conflictos

4- Las habilidades para la vida y el bienestar personal

Este trabajo en competencias **ayudará y mejorará la capacidad de gestión de nuestras propias vidas**, aprendiendo a establecer **relaciones saludables y gratificantes con el entorno, y proporcionando las bases para mejorar el propio desarrollo personal y profesional.**

Sobre Cruz Roja

Cruz Roja representa el mayor movimiento humanitario, ciudadano e independiente del mundo. Lleva 159 años colaborando con entidades públicas y privadas para que la humanidad y la dignidad llegue a todas las personas en cualquier lugar y en todo momento y circunstancias.

En España, Cruz Roja cuenta con más de 263.000 personas voluntarias dando respuesta en más de 6.500 municipios, que permiten atender anualmente a más de 12,2 millones de personas en el ámbito nacional y tener más de 13,4 millones de personas como beneficiarias en el ámbito internacional y más de 8 millones de personas en actividades de sensibilización y entorno. Todo ello con el apoyo de cerca de 1,4 millones de socios, empresas y aliados en todos los sectores de la sociedad.

Cruz Roja ha lanzado el plan 'Cruz Roja **Reacciona**: una respuesta directa, inmediata y cercana ante la crisis' provocada por la pandemia, el cambio climático y el conflicto en Ucrania para responder a las crecientes necesidades de la población en el contexto de incremento sostenido de los precios de bienes y servicios básicos. En una primera fase, Cruz Roja pretende atender las necesidades de más de 100.000 personas con un presupuesto inicial de 8 millones de euros. Ante la necesidad básica urgente, Cruz Roja **Reacciona** ayuda a su cobertura inmediata con la entrega de bienes y ayudas económicas; fomenta el conocimiento de medidas que reducen el nivel de necesidad o amplía los recursos de cada persona para mejorar su situación; promueve la autonomía de las personas, a fin de que lideren su propio proceso de cambio; y busca ser una respuesta inmediata con vocación de transformación duradera, implementando acciones que consoliden los cambios.

Cruz Roja Española pertenece al Movimiento Internacional de la Cruz Roja y de la Media Luna Roja presente en 192 países. Actuando siempre bajo sus siete Principios Fundamentales: Humanidad, Imparcialidad, Neutralidad, Independencia, Carácter Voluntario, Unidad y Universalidad.